



PONTEVEDRA EN VIVIRA **Quí** [Pg. 82]

La Xunta quiere recuperar el oso pardo para las zonas de alta montaña de Galicia, en donde actualmente la especie ha desaparecido.

Medio Ambiente intentará reforzar la presencia del animal en las zonas gallegas de alta montaña

El oso pardo volverá a Galicia

ACA | **Laura Grandal**

SANTIAGO | La Consellería de Medio Ambiente firmó ayer un convenio de colaboración con la Fundación Oso Pardo, con el que la Administración Autonómica colaborará en la recuperación de esta especie, definida por Manuel Vázquez como "un dos emblemas dunha parte do país".

La Fundación dispondrá, de este modo, de una dotación económica de casi 250.000 para desarrollar sus actividades, que promueven la recuperación de esta especie, en peligro de extinción, a pesar de que la 'Cordillera Cantábrica' ha visto incrementada su población de osos pardos. Según Guillermo Palomero, el presidente de la Fundación, en la actualidad son en torno a 130 ejemplares, frente a los 70 ó 80 que "teníamos hace diez años".

Palomero incidió en que el trabajo conjunto con las Administraciones cantábricas ha dado lugar a que España sea el lugar donde se está recuperando el oso pardo, "que está desapareciendo de Europa".

Como ejemplo del lugar donde se percibe este crecimiento de la población de esta especie aludió a Os Ancares, si bien el objetivo es que "esta especie vuelva a estar con la fuerza que estuvo hace años en Galicia" en zonas como Os Ancares y O Courel.

En estos momentos, los osos pardos se concentran más en Os Ancares leoneses, si bien hay "visitas continuadas de al menos tres ejemplares diferentes", que se han movido por la zona gallega, "demostrando que existe un hábitat de calidad". Lo que ocurre, asegura Palomero, es que la presencia depende de cuestiones como "la distribución de la comida".

SOCIEDAD | Ya no hay osos en Galicia. Y la Xunta quiere que vuelvan. La Consellería de Medio Ambiente ha firmado un convenio para que los animales regresen al monte. Actualmente sólo hay tres ejemplares en Os Ancares, los tres en la zona leonesa.

Un factor que desde la Fundación Oso Pardo consideran importante para que se establezca una población en la parte gallega parte del incremento de ejemplares de esta especie. Por ello, y dado que "por fin se ha establecido una osa por la parte leonesa de Os Ancares", confían en que cuando haya oseznos se garantice "la presencia permanente de estos osos en Os Ancares de Galicia".

O Courel | El conselleiro de Medio Ambiente, indicó en la firma del convenio que si en la actualidad hay "algunha zona de Galicia" con la que "non fixemos xustiza" son Os Ancares y O Courel, zonas de alta montaña, por lo que no ocupan todavía el espacio "que se merecen" dentro de la biodiversidad gallega.

Por eso, aseguró que en la actualidad la Consellería está elaborando los planes de sostenibilidad de ambos espacios naturales, que serán presentados a finales de este año o a principios de 2007.

Entre los proyectos con los que se hará justicia con estas zonas se incluye la creación de la estación biológica de O Courel y la elaboración de investigaciones que se llevarán a cabo con la Universidad de Santiago de Compostela.

El objetivo, aseguró Manuel Vázquez, es que "a riqueza dos espazos naturais, a fauna e a flora sean la bondad que tendrán estas zonas y que los ciudadanos empiecen a percibir como una gran fuente de desarrollo económico los espacios protegidos.

Respecto a la presencia del oso pardo en estas zonas, Guillermo Palomero asegura que "el oso cohabita bien con la población rural y tiene que ser visto como un apoyo al desarrollo rural", para que las zonas de alta montaña sean visitadas y vistas "como una marca de calidad natural, que atraiga recursos".

Dentro de ese contexto, indicó, "el oso es un apoyo más al desarrollo rural" y aseguró que su presencia es "compatible con la caza y la ganadería". Esto lo demuestra, según Palomero, que en la ac-

tualidad se está recuperando la población de osos "sin que haya conflicto social", pues en muchas zonas se ven como un recurso más que hay que poner en valor", aseveró.

Venenos | Hace apenas unos días, el presidente de la Fundación Oso Pardo (FOP), Guillermo Palomero, también era noticia. Palomero dijo en Oviedo que estaban "resurgiendo" los casos de veneno que amenazan a la especie. En este sentido, dijo que para hacer frente a esa situación, las fuerzas de orden público deberían controlar las ventas de los productos con los que se elabora el veneno, porque detectar a los autores de los envenenamientos en el campo "es prácticamente imposible".

Palomero realizó estas declaraciones en el transcurso de una rueda de prensa para presentar los proyectos de colaboración con su fundación. En el acto estuvieron presentes el director general de Recursos Naturales y Protección Ambiental, Cristino Ruano, el director de Estudios y Proyectos de la Fundación Biodiversidad, Germán Alonso y el director de la Fundación Territorio y Paisaje, Jordi Sargatal Vicens.

El pasado mes de mayo, se descubrió el cadáver de un oso en las

cercañas de Pola de Somiedo. Posteriormente se descubrió que el animal había sido envenenado con estricnina, algo que ha pasado a investigar la Fiscalía de Medio Ambiente.

Palomero reconoció las dificultades de encontrar a los autores y por eso dijo que es "necesaria" una fórmula para controlar de alguna manera los productos que se venden legalmente y que posteriormente pueden ser utilizados para la elaboración de un producto mortal para el oso pardo.

Ruano, preguntado sobre si el Gobierno del Principado, ha tomado alguna actuación en ese sentido, se limitó a comentar que desde el Gobierno "se han iniciado trabajos", aunque no los quiso detallar.

Otro peligro, para los defensores del oso pardo, siguen siendo los lazos de acero que se colocan en los montes. Palomero dijo que este año se ha retirado un menor número en relación a otros ejercicios, pero comentó que continúan siendo un "problema importante". No obstante, señaló que la población del oso pardo en Asturias está consolidándose y va en aumento. De hecho, el pasado año se alcanzaba la "cifra record" de 12 osas con crías. En lo que va de este año esa cantidad se ha igualado, aunque Palomero adelantó que en próximos días pueden hacerse oficial la detección de tres grupos familiares en la zona oriental y 12-14 en la occidental, con lo que se superarían los registros de 2004.

En 2006, el proyecto 'Acciones para la recuperación del oso pardo cantábrico' contó con un presupuesto de 181.269 euros, de los que 85.000 fueron aportados por la Fundación Biodiversidad. ■



Carlos Fernández